Pro Juventute Thurgauerstrasse 39 Postfach, 8050 Zürich Telefon 044 256 77 77 Fax 044 256 77 78 info@projuventute.ch www.projuventute.ch PC-Konto 80-3100-6



#### Communiqué de presse

\_\_\_\_\_

Pro Juventute demande et encourage l'augmentation des espaces de jeux publics pour les enfants Lancement ce jour d'une plateforme pour des projets d'espaces de liberté et journée d'action le 18 juin en Suisse

Zurich/Lausanne, 17.06.2016 – Les espaces accueillants auxquels les enfants ont librement accès deviennent de plus en plus rares en Suisse. Même maintenant que le soleil de l'été incite les enfants à jouer dehors, il existe peu d'endroits permettant aux enfants de se défouler et de faire leurs propres expériences. Ceci a des conséquences considérables sur leur développement. Dans le cadre d'une campagne au niveau national, Pro Juventute veut reconquérir des espaces publics dans lesquels les enfants peuvent jouer librement. Les associations, groupes locaux et organisations sont invités à faire part de leurs idées de mise en œuvre dans ce but. Des projets seront sélectionnés par Pro Juventute et soutenus sur le plan financier et en matière de communication. Les familles et personnes chargées de l'encadrement d'enfants trouveront également sur la plateforme <a href="https://espace.projuventute.ch">https://espace.projuventute.ch</a> des conseils sur la manière dont on peut concevoir un environnement accueillant pour les enfants, un planning d'activités et d'événements pour les enfants dans l'espace public, ainsi qu'un blog avec des idées de jeux à l'extérieur.

Pour que les enfants puissent se développer sainement, ils ont besoin d'espaces de liberté pour jouer et découvrir le monde en toute autonomie. Ils doivent pouvoir se défouler, se détendre et passer du temps avec d'autres enfants sans être surveillés par des adultes. Cet espace de liberté n'est pas seulement une idée louable, il s'agit d'un droit fondamental garanti par <u>l'article 31</u> de la Convention des Nations Unies relative aux droits de l'enfant. Car, en l'absence d'espaces pour jouer librement, les conséquences pour le développement physique, psychique, social et cognitif de l'enfant sont importantes.

#### On recherche des projets visant à augmenter les espaces de jeux à l'extérieur

Comme les espaces pour jouer librement se raréfient (circulation plus importante, densification des zones urbaines, toujours plus d'interdits), Pro Juventute appelle dès maintenant, dans le cadre de la campagne «Espace de liberté – Plus d'espace pour les enfants!», les associations, groupes et organisations à soumettre des projets d'ouverture d'espaces de jeux à l'extérieur dans tout le pays. Pro Juventute participe financièrement à la mise en œuvre des projets et aide les initiateurs à faire connaître ces nouveaux espaces de jeux et d'activités. À cet effet, elle met, entre autres, à disposition la plateforme <a href="https://espace.projuventute.ch">https://espace.projuventute.ch</a>, lancée aujourd'hui, qui incite à jouer dehors et donne des conseils utiles aux parents et aux personnes chargées de l'encadrement des enfants sur le thème des espaces de liberté. On y trouve bien-sûr des idées sur l'organisation des loisirs, mais également un blog, un planning avec des journées de jeux et d'action au cours desquelles les enfants peuvent faire des expériences intéressantes, ainsi que des informations de fond sur l'importance des jeux d'extérieur pour le développement et la socialisation des enfants. Les projets peuvent dès maintenant être soumis directement en ligne.

### La reconquête de l'espace public par les enfants

Le 18 juin 2016, les enfants pourront jouer toute la journée sur plus de 30 aires de jeux Robinson ou terrains d'aventure dans toute la Suisse, se défouler et participer activement au façonnement de leur aire de jeux grâce à des activités de construction et de peinture. «En jouant dehors, les enfants tirent des enseignements importants pour leur vie. Mais pour cela, ils ont besoin d'une place dans l'espace public», déclare Urs Kiener, responsable des principes de base chez Pro Juventute. «Faire ses propres expériences sans être surveillé en permanence n'est souvent plus possible aujourd'hui pour un enfant. Dans les plans d'urbanisme communaux, les besoins des enfants sont malheureusement beaucoup trop rarement pris en considération à leur juste mesure.» Pro Juventute demande que les choses changent.

Donner la possibilité de jouer dehors est une tradition chez Pro Juventute

En plaçant la campagne actuelle en faveur d'espaces de liberté pour les enfants sur le devant de la scène, la Fondation s'inscrit dans une longue tradition. Pro Juventute a joué un rôle de précurseur en Europe et a défini dès les années 1950, avec Alfred Ledermann, secrétaire général à l'époque, les exigences essentielles à respecter en matière de terrains de jeux dédiés aux enfants. À l'initiative de Pro Juventute, les premières aires de jeux Robinson ont alors vu le jour. Ceci pour répondre au besoin non seulement des petits enfants, mais également des plus âgés, d'espaces de découverte.

## Ressources à télécharger, informations sur la campagne et informations de fond sur les espaces de liberté:

- Plateforme de la campagne: https://espace.projuventute.ch
- Illustrations à télécharger sur la campagne: http://www.projuventute.ch
- Informations de fond sur l'importance des espaces de liberté pour le développement de l'enfant: http://www.projuventute.ch

## Pour plus d'informations et des interviews:

 $\label{eq:cusin} \mbox{Pro Juventute, Monique Ryf Cusin, Responsable r\'egionale Suisse Romande}$ 

Tél. 021 622 08 17, e-mail: monique.ryf@projuventute.ch

# Nous unissons nos forces pour aider les enfants, les jeunes et leurs parents en Suisse

Pro Juventute soutient les enfants, les jeunes et leurs parents sur le chemin de la responsabilité personnelle et sociale. La Fondation propose une aide aussi directe qu'efficace au travers de prestations variées. Elle propose des prestations de service enrichissantes et populaires telles que Conseils + aide 147 ou les Conseils aux parents. Plus de 300 000 enfants et jeunes et 100 000 parents en bénéficient chaque année dans toute la Suisse. www.projuventute.ch